

## **Newsletter der Gemeinde Schaan**

### **23. Mai 2019**

#### **Sanierung der Evangelischen Kirche Vaduz**

Die Gebäude der Evangelischen Kirche bedürfen einer dringenden Sanierung. Das Kirchendach mit Eternitplatten muss ersetzt und gleichzeitig eine Wärmedämmung vorgenommen werden. Im Pfarrhaus ist die Heizung zu erneuern und gleichzeitig Wände und Decken energetisch zu sanieren. Im Treffpunkt muss das Flachdach saniert werden und auch die Wände bedürfen einer energetischen Sanierung.

Die Evangelische Kirche steht unter Denkmalschutz, sie wurde letztmals 2002 / 2003 renoviert. Die damaligen Renovationskosten beliefen sich gemäss Kostenvoranschlag auf CHF 980'000, die Gemeinde Schaan hat sich mit CHF 35'000.-- (CHF 29'676.20 gemäss Einwohnerschlüssel plus Reserve) beteiligt.

Für das Jahr 2020 wird ein Betrag von CHF 40'000.-- für die Sanierung der Evangelischen Kirche in Vaduz budgetiert.

#### **Liegenschaft Kirchstrasse 5 - Kostenbeteiligung Erneuerung Dacheindeckung**

Der Gemeinderat hat die Liegenschaft Kirchstrasse 5 im Baurecht an die CIPRA International abgegeben, welche sie gemäss Vorgaben der Gemeinde saniert und als Geschäftsstelle nutzt. Zusätzlich verlegen die Liecht. Gesellschaft für Umweltschutz (LGU) und die Vereinigung liechtensteinischer gemeinnütziger Stiftungen (VLGS) ihren Geschäftssitz hierher.

Dank einer zweckgebundenen Spende einer Stiftung kann die CIPRA das bisher nicht nutzbare Dachgeschoss zu einem vielfältig einsetzbaren Versammlungs- und Konferenzraum umfunktionieren. Die Nutzung des Dachraums hat allerdings eine komplette Erneuerung der Dacheindeckung zur Folge.

Der Gemeinderat genehmigt einen Kostenbeitrag von CHF 80'000.-- für die Erneuerung der Dacheindeckung mit Biberschwanzziegeln.

Schaan, 23. Mai 2019